

PANTALLAZOS

EMERGENCIA BANANERA

El gobierno confirmó la presencia del hongo *Fusarium* R4T en algunas plantaciones de banano de La Guajira y declaró la emergencia nacional para evitar su propagación ante el riesgo de daño en tierras productivas. El hongo ha traído millonarias pérdidas a la industria bananera mundial. Aunque no afecta la salud humana, amenaza a una industria que en el país produce más de 30.000 empleos directos y vende más de 800 millones de dólares al año. Hasta ahora ningún predio en el Magdalena o en Urabá presentan síntomas de la enfermedad.

INFLACIÓN BAJO CONTROL

Los países de América Latina mantienen niveles bajos en el índice de precios al consumidor, según reportes de las entidades estadísticas. En ocho países, desde México hasta Colombia, Perú, Chile y Brasil, los resultados son positivos. Pero hay dos excepciones: Argentina y Venezuela, que no logran ganar la lucha contra los precios elevados en los productos de la canasta familiar. Los resultados de Venezuela, sin ser positivos, reflejan un cambio importante en la tendencia en beneficio de sus habitantes. Así se comportaron los precios en la región:

INFLACIÓN EN AMÉRICA LATINA		
País	Julio	Últim. 12 meses
Bolivia	0,23	1,92
Brasil	0,19	3,22
Colombia	0,22	3,79
Chile	0,2	2,2
México	0,38	3,78
Perú	0,2	2,11
Uruguay	0,76	7,54
Venezuela	33,8	264.872,90

Fuente: Institutos de Estadística en cada país. En Venezuela, Asamblea Nacional.

TPAGA, EN PLAZAS DE MERCADO

Una alianza entre Banca de las Oportunidades, el Instituto para la Economía Social, el Ipes y la billetera virtual Tpage, busca cambiar la forma de comprar de los bogotanos en las plazas de mercado. La alianza arranca en las plazas del Doce de Octubre y Kennedy, donde podrán utilizar servicios financieros para pagos digitales sin costo, que al mismo tiempo disminuyen el uso del efectivo y promueven las transacciones electrónicas. A través de la aplicación Tpage, comerciantes de lácteos, cárnicos y frutas y verduras recibirán el pago de sus productos.

BANCOS

GNB CRECE EN PARAGUAY

El grupo GNB, de la familia Gilinski, acaba de hacer una movida estratégica en el sector financiero regional al comprar en Paraguay la sucursal del banco BBVA. La transacción, estimada en 270 millones de dólares, le permitirá al GNB Paraguay quedarse con la totalidad de las acciones de la filial del banco español. El presidente del conglomerado financiero, **Jaime Gilinski**, dijo que se trata de un voto de confianza en este país, que hoy tiene una de las economías más estables de la región. El negocio le permitirá al grupo financiero consolidar su presencia en Paraguay y avanzar

en el propósito del GNB de ganar cuota de mercado en Latinoamérica. Una vez las autoridades financieras y de competencia aprueben esta transacción, la nueva entidad integrada se convertirá en el mayor banco por depósitos en ese país, con activos por unos 3.300 millones de dólares. En esta transacción tuvo un papel clave **Gabriel Gilinski**.

Se estima que la operación quedará totalmente lista a más tardar en el último trimestre de este año. El GNB tiene presencia en varios países de América Latina desde 2012, luego de que comprara las filiales de Perú, Uruguay, Paraguay e incluso la de Colombia al banco HSBC.



FOTOS: ALCANTARO AGOSTA Y GUILLERMO TORRES - SEMANA

INVERSIÓN

GRUPO ENERGÍA BOGOTÁ SIGUE EN EXPANSIÓN

Un nuevo salto estratégico para ampliar su presencia en los mercados internacionales acaba de dar el Grupo Energía Bogotá, GEB, que dirige **Astrid Álvarez**. Por medio de una Oferta Pública de Adquisición acaba de comprar Dunas Energía, matriz de la eléctrica peruana ElectroDunas que opera en 11 provincias de tres departamentos peruanos. La operación por el 100 por ciento de las acciones de Dunas Energía costó 210,4 millones de dólares. ElectroDunas atiende actualmente 240.000 clientes en su



FOTO: KAREN SALAMENCIA - SEMANA

área de concesión, equivalente al 4 por ciento del consumo de electricidad en Perú. En ese país el GEB tiene presencia desde hace varios años en negocios de gas natural y energía, en asociación con ISA.

CELEBRACIÓN

LOS 100 AÑOS DEL FUNDADOR DE HACEB

En las instalaciones de la planta de Industrias Haceb en Copacabana, el fundador de esta compañía, **José María Acevedo**, acaba de celebrar sus 100 años de vida. Se trata de uno de los industriales más destacados del país, todo un ejemplo para los emprendedores actuales. En 1940, con solo 21 años, Acevedo montó su propio taller artesanal de reparación de cocinas, con "un alicate y dos destornilladores" y al cabo de casi ocho décadas su ingenio y convicción por el trabajo en equipo le permitieron consolidar una de las marcas de electrodomésticos más queridas. Nacido el 2 de agosto de 1919 en Medellín, Acevedo es un referente en el mundo empresarial colombiano y Haceb una exitosa compañía con ventas por 705.273 millones de pesos en 2018, según la Supersociedades.



LA CIFRA

20



MIL MILLONES DE DÓLARES

al año requiere la petrolera mexicana Pemex para salir de su crisis de producción, calculó el BBVA. Estos provendrían del sector privado.